



## Editorial

### “La ciencia es evidencia y no intuición”

**Dr. Juan Rosa**

Director Comité Editor. Revista Facultad de Medicina.  
Universidad Nacional del Nordeste

La Revista de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional del Nordeste (UNNE), inicialmente difundida en forma impresa y actualmente digital, continúa generando el espacio y la oportunidad para la difusión de temas de biomedicina y educación médica.

La investigación tuvo sus avances, sus resultados finales y aquí se generaron los espacios para darlos a conocer, no solamente a investigadores sino también a estudiantes como se ve plasmado en el contenido de este número de la revista.

Se presentan trabajos originales sobre terapéuticas, uno de ellos en niños y jóvenes con discapacidad intelectual moderada mostrando la eficacia de la estimulación anodal transcraneal de corriente directa y otro trabajo refiere a la aplicación de láser como tratamiento kinésico para úlceras por presión en pacientes con enfermedades crónicas no transmisibles. Asimismo, se exponen los resultados de estudios estadísticos acerca de traumatismo craneano y lesión de senos duros según datos del Hospital Escuela de la ciudad de Corrientes, Capital, y el segundo, sobre la distribución de la mortalidad prematura por diabetes mellitus en el nivel departamental de la provincia de Misiones.

La presentación de casos clínicos es el principio de la evidencia, sea por su baja frecuencia de notificación en el sistema sanitario regional o nacional, o por lo inédito en un servicio médico, es el origen de futuras investigaciones. En este número se presenta un caso de criptococosis meníngea en una persona adulta inmunodeficiente registrada en el servicio de Clínica Médica de un hospital local. Este trabajo se realizó por estudiantes de la Facultad de Medicina, UNNE con la orientación de un especialista como tutor y orientador.

Los datos estadísticos, los trabajos originales y los casos clínicos, como los presentados en este número con la evaluación por pares desde el comité editorial de la revista, demuestra que esos contenidos científicos constituyen la base de toda evidencia. Un caso tal vez no sea relevante en un contexto internacional o nacional, pero en una región será la evidencia para tomar decisiones y conductas nuevas, al menos en los servicios de atención. Este dato, que puede ser el caso índice en esa región, como con algunas enfermedades infecciosas o no infecciosas, se sumarán a otros nuevos y de esa manera se demostrará, basados en la evidencia, su relevancia nacional e internacional.

Publicar en reuniones de comunicaciones científicas regionales, nacionales y/o internacionales, es la carta de presentación al mundo, de los autores, de su equipo y de la institución; es ganarse un espacio en el mundo de la ciencia. Al publicar nos hacemos visibles, de lo contrario seguiremos en el silencio y la calma de la rutina y la monotonía viéndonos envejecer sin haber crecido.